

活動実施報告書(令和4年度)

名称:春日保育園

所在地: 春日 町 番地
 春日 丁目 9 番 12 号

電話番号:099-247-3003 E-mail:

代表者: 園長 大重 洋子 担当 二宮 里美

4月～6月 育てて食べよう

取組内容

4月 野菜の苗を植えて育てよう(5歳児)

・畑に夏野菜の苗、芋の苗を植える。

取組結果・感想等

子ども達と芋畑と一緒に耕したり、植える前の苗をスケッチをしたりしてから芋の苗を植える。
夏野菜の水やりや芋の苗の水やりをしながら生長を楽しみにしスケッチをし、収穫を楽しみにする姿が多く見られた。
・収穫した野菜を給食に入れてもらったり調理してもらい、喜んで食べる事ができていた。
・芋の収穫も楽しみ、クッキングをして食べることもできた。芋のツルを乾燥させてリースの土台にして散歩

活動の様子(写真等)



取組内容

5月:グリーンカーテンを作ろう!(4歳児・ゆり組)

・グリーンカーテンの設置
(パッションフルーツ・ゴーヤ・きゅうり・おかわ)

取組結果・感想等

・作物に関心を持ち、生長を観察したりすすんで水やりをしたりする姿が見られた。収穫した野菜が給食で出ると、野菜が苦手な子も食べてみようとする様子が見られ、偏食の軽減や残食ゼロにつながった。
・おかわかめは秋にむかごを収穫して保管し、来年度も植える予定。つるは乾燥させてリースにして遊び十分に

活動の様子(写真等)



5月10日
おかわかめの
むかごを植える

夏(7～8月)
グリーンカーテンの
夏野菜を収穫し
給食に使ってもらった

7月～9月 水を大切にしよう

取組内容

7月 余った水を使って、
水やりをしよう(2・3歳児)

- ・各クラスから集めた飲み残しのお茶を使って、花や野菜の世話(水やり)を行う。

取組結果・感想等

暑い時期であり、子供が十分に水分補給をできる量のお茶を用意している。余ったお茶を集めるバケツを職員室前に設置し、各クラスでは少量の飲み残しでも、全クラス集めることで、植物の世話に使うことができた。

子供達にとっては、花や野菜の世話をする活動で大切に育てる心や食育にもつながった。

活動の様子(写真等)

飲み残しのお茶を使って、サツマイモの水やりをする様子。



飲み残しのお茶を集めるためのバケツ。

職員で共通把握していた。

取組内容

コップに入れてうがいをしよう(2歳児)

- ・歯磨きや食べた後、うがいをするときにコップに入れ、水の出しっぱなしをしないようにする。

取組結果・感想等

はじめは、コップに水を入れすぎてしまうことが多かったが、水の量を示し、少しでもいいことに気づけていた。また、水を勢いよく出していると互いに「出しすぎだよ」と声をかけ、水の使い過ぎに気を付けようとする。

活動の様子(写真等)



コップに入れる水の量をそれぞれに合わせて伝えて

10月～12月 リサイクル玩具を作って遊ぼう

取組内容

11月：手作りおもちゃで遊ぼう
(1歳児・うめ組)

- ・ペットボトルの蓋を使って、ポットン落としで遊ぼう

取組結果・感想等

ペットボトルの蓋を貼り合わせた、ポットン落としで遊びました。容器の蓋に「きりん」「そう」などの動物を作ると、それぞれ好きな動物を選んで、動物の口の穴から落としとして繰り返し楽しんでいました。

また、ペットボトルの蓋を食べ物に見立てて、お玉で混ぜてままごと遊びへと広がり、「はい、どうぞ」「つるつる(うどん)」と、保育士や友達とやりとりをしながら、ごっこ遊びを楽しん

活動の様子(写真等)



取組内容

12月：作って遊ぼう！(0・1歳児・もも組)

- ・トイレーパー芯の望遠鏡
(ペーパー芯にシール貼り)
- ・新聞紙・ペットボトルキャップでコマ
(新聞紙にクレヨンで自由に描く)

取組結果・感想等

・望遠鏡やコマを作って遊びました。望遠鏡をのぞいて「おっ！」と何かを発見し、いつもとは違う風景を見て探索活動を楽しんでいました。また、指先を使って遊ぶことが楽しい時期の子どもたち。指先を起用に使ってコマを回したり、持ち歩いたり楽しんでいました。

活動の様子(写真等)



1～3月 片付け上手になったかな

取組内容

室内の片付け、片付け当番

- ・不要な段ボールや空き箱、紙類は1月末のリサイクル活動へまとめる。
- ・室内の色々な場所を片付ける。
- ・庭の片付けの最後に、ティッシュを事務室に返しに来る。

取組結果・感想等

- ・職員全員が使う事務室内の棚や机の引き出しを片付け、物の場所を誰もが分かるように示した。片付けると必要な物と不要な物がでてくるので、リサイクルを活用した片付けは大切である。
- ・庭の片付けを子ども達が進んで行うようになって

活動の様子(写真等)



1年間取り組んだ感想・ご意見

- ・保育園での1年間は、振り返ると、エコ活動につながっていることが多々あります。今年度は、1期から4期に分けて、行ってきた活動をあげてみました。日常の生活や遊びの中で、エコ活動を意識し、使える廃材は工夫し利用することや、限りある資源は大切に使うなど、今後も常に気をつけていくことで、子ども達にもその思いが伝わることを願うばかりです。